
10

Главная тема номера: «Развитие права в условиях пандемии 
и цифровая трансформация общественных отношений»

 Lefikantor@yandex.ru

ЧУРИЛОВ АЛЕКСЕЙ ЮРЬЕВИЧ,
аналитик Научно-образовательного центра
«Интеллектуальная собственность и интеллектуальные права»,
старший преподаватель кафедры гражданского права
Юридического института 
Томского государственного университета,
кандидат юридических наук

Перспективы цифровизации 
товарораспорядительных документов



DOI: 10.18572/1812-3929-2021-2-10-15

Чурилов А.Ю.
Перспективы цифровизации товарораспорядительных документов
Появление цифровых прав как самостоятельных объектов гражданских прав породило необходимость иссле-

дования возможности существования товарораспорядительных цифровых прав. В работе автором был проведен 

сравнительный анализ товарораспорядительных ценных бумаг как разновидности ценных бумаг и цифровых прав, 

в частности утилитарных. Сделан вывод о невозможности признания утилитарного цифрового права товарора-

спорядительным, а его передачу — передачей вещи по смыслу ст. 224 ГК РФ. 
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Shipping Document Digitization Prospects
The emergence of digital rights as objects of civil rights has given rise to the necessity of studying the possibility of the 

existence of digital documents of title. In the paper, the author compared documents of title as commercial securities and 

digital rights, in particular, utilitarian ones. The author made a conclusion that it is not possible to recognize the utilitarian 

digital law as a negotiable document of title, and its transfer — the transfer of an item within the meaning of Art. 224 of the 

Civil Code of the Russian Federation.
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